

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION
PRINCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELEFONO, 266.

AÑO XIV

SAN SEBASTIAN Domingo 8 de Enero de 1911

Núm. 4.447

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

Circulo Integrista

Hoy Domingo, día 8 del corriente á las siete y media de la tarde, tendrá lugar en el salón de este Círculo, la Junta general ordinaria para la aprobación de cuentas y renovación de la Junta Directiva.

San Sebastián 31 de Diciembre de 1910.

EL PRESIDENTE.

EL HOMENAJE

Nuestra adhesión

El homenaje que han de celebrar hoy en Madrid los católicos españoles en obsequio de los diputados integristas y jaimistas, que tan alto han sabido poner el pabellón de las resistencias católicas, con motivo de la ley del candado, ha encontrado eco en toda la España tradicional.

Esta les demostrará con un acto solemne de inusitada resonancia, que apiaude la actitud de decidida y resuelta oposición hecha por nuestros adalides á los planes sectarios del gobierno, como rechaza y anatematiza ciertas implacables hostilidades de vavor entendido, que se convierten en tenaz pasividad dentro del turno de los partidos gobernantes.

Nosotros, además de hacer ostensible nuestra firme adhesión allá, por medio de nuestro Representante, queremos ese día de acontecimiento de tanta trascendencia, hacer patente á los cuarenta vientos que los que aquí nos quedamos, cumpliendo deberes inenudables, estamos unidos en espíritu con todos aquellos que hoy tendrán la dicha de felicitar efusivamente á los Diputados obstruccionistas por su gigantesca labor de estrechar su mano, oír sus brindis y escuchar aquella misma palabra que nacida al calor de los alios ideales de la defensa de los intereses católicos, ha latido uno y otro día sembrando el pánico en las filas enemigas, en el local agosto, de donde solo debieran salir leyes amparadoras y no destructoras de nuestra Religión sacrosanta.

Siguen las revelaciones

Y decía *La Voz de Guipúzcoa* que para atacarla, nos inspiráramos en el indigno chismorreo de cuatro alcahuetes despreciables.

¿Era quizás alusión á las relaciones oculas del señor Seguroia con el señor Baibás, acreditadas en los libros copiadores oficiales de la Caja de Ahorros provincial de que dimos cuenta hace días?

Y agregaba el mismo periódico: «Que no quería mezclar su independencia de juicio con esas crítilas de café y con esas agencias ácratas que no existen.»

«¿Cómo? ¿qué? ¿Aún no se ha convencido *La Voz* de que vivía en el limbo, haciéndole mucho favor, y de que esas agencias eran agencias; y esas crítilas no eran crítilas, sino verdaderas censuras razonadas y fundadas; y que á ese estado se había llegado por haber adjudicado sus amigos los diputados provinciales liberales empleos sin otra norma que la del antojo y el favoritismo político y sectario con deplorable olvido de la recitud de costumbres que imperaban cuando en la casa dominaban las Diputaciones antiliberales?»

¿Aún quiere más *La Voz* y no da su brazo á torcer? Pues adelante. Ahí van por de pronto esas crítilas tomadas literalmente de un documento hasta el presente inédito, concebido y redactado en la Caja de Ahorros:

«Recibí su atenta del 28 del pasado, la cual nos ha llenado de sa-

tisfacción, pues ya puede suponerse el alegrón que hemos recibido con su ansiada cuanto cariñosa epístola (dispéñeme que haga uso de un término empleado por la araña negra)...

«Cuántas veces hecho de menos aquellas horas tan agradables que pasábamos al lado de la chimenea del comedor, al amor de aquel calorillo tan vivificante, y durante las cuales derroçábamos monarquías... tronos y altares; deshaciéndonos en elogios, ante los representantes del Vaticano, y de los clericales, tan mansos, tan caritativos, y sobre todo tan pobres. Al sólo hablar de ellos siento náuseas y se me revuelve el estómago; parece mentira que se aguante y se tolere semejante poderdumbre. ¡Cuán cañalla!»

Hasta aquí el documento. ¿No le parece á *La Voz de Guipúzcoa* que eran demasiadas crítilas esas para tenidas desde la Caja de Ahorros provincial de Guipúzcoa?

Pues con la misma evidencia le redemostraremos, y valga la frase en gracia á la dureza de casco de la supra dicha, lo de las agencias ácratas.

La acción vuelve á desarrollarse en las oficinas de la Caja de Ahorros Provincial, mientras los altos entretienen sus ratos de ocio, saturándose de *Motín, La Voz, El Radical, España Nueva* y otros autores ascéticos similares.

«Recibí tu atenta postal, la cual no te puedes hacer idea de lo que te agradezco.»

«Las señas correspondientes á la secretaría de La Liga Internacional para la Educación Racional de la Infancia son:

Sta Henriete Meyer
Boulevard Saint-Martin, 21, París.

«Te presentas á dicha señorita y haces el favor de saludarla en nombre del grupo de esta adherido á «La Liga Internacional» y le dices que haga el favor de comunicarme qué es lo que podemos hacer con los fondos que tiene este grupo; para este objeto puedes facilitarle mis señas.

«Te agradeceré me remitas todas las semanas *Tierra y Libertad* que se vende en el kiosko 236 Boulevard Poissonniere, 18, así como cualquier otra cosa ó periódicos que se refieran á esta materia.

«En la redacción del *Humanité* venden unas tarjetas postales con un sin fin de figuras simbólicas, simulando la cabeza de Ferrer. Te agradecería me mandarás un ejemplar de las que haya respecto á dicho individuo.

«Al mismo tiempo y dispensa si con estas cosas te origino cincuenta mil molestias, haz el favor de mandarme tarjetas postales de Soledad Villafranca y Ferrer y del fusilamiento. Diez de cada clase, de las que se venden en la Redacción de *Le Libertaire*. El importe de dichas tarjetas (haces constar que son para ponerlas á la venta en España) te lo remitiré en la forma que estimes conveniente.»

Y como llegasen los periódicos, pero no llegasen las tarjetas, se insiste en insistir de nuevo en esta forma.

«Un millón de gracias en nombre de Juanito y mío por los periódicos.»

«Ahora un ruego: ¿no podríais remitirnos 4 tarjetas postales (abonándose su importe por supuesto) de Ferrer y Soledad Villafranca que anuncia *Le Libertaire*? Te lo agradeceríamos en el alma.

«Un cariñoso abrazo libertario á Dinamita... y tú recibe cuantos abrazos quieras de nuestro eterno compañero que os desea salud y anarquía.

«Ramón.»

Pitip n, pitiplam, pitiplcm.
Librenos Dios de pensar que en la Caja de Ahorros provincial hubiese alcahuetes.

Pero de nada de esto se enteraban los superiores ni directores, hombres bonachones en exceso colocados en sus puestos á escopetazo limpio, como ya lo vimos é incapaces de pensar mal de nadie.

No ocurría otro tanto sin embargo con el ministro de la Gobernación señor La Cierva, que demostrando tener mejores narices, denunciaba, á la sazón en un telegrama cifrado dirigido á la primera autoridad de la Provincia, la existencia de un centro ácrata y libertario de acción en Guipúzcoa, y dentro de Guipúzcoa en la Diputación, y dentro de la Diputación en la Caja de Ahorros Provincial, designando sus afiliados por sus nombres y apellidos, y aún los pseudónimos con que hacían sus campañas libertarias.

Y ahora juzgue la opinión sensata, la opinión que piensa y discurre, á *La Voz* que negaba la existencia de esos centros y esas agencias.

Y sepa *La Voz*, por si replica, que aún nos quedamos con lo mejor.

¿Quiere hacer uso de la palabra?

Caja de Ahorros Provincial

Ayer, á las diez y media de la mañana celebró en la Diputación su sesión inaugural el nuevo Consejo de Administración de la Caja de Ahorros Provincial, que ha sido nombrado recientemente por la Diputación con arreglo á los recientes Estatutos.

Presidió la reunión el señor Orbea, y el primer acto del Consejo fué constituirse, eligiendo de su seno un Vice-presidente, para cuyo cargo fué designado don Alberto Ugalde, y dos Secretarios, siendo nombrados, como más jóvenes, los Vocales Diputados don Jaime de Egaña y don Antonino de Amezttoy.

Para constituir la Comisión permanente fueron designados don Alberto Ugalde, don Vicente Laffitte y don Marcelo Sarasola.

Una vez constituido el Consejo, se presentó en la reunión, previo aviso, el nuevo director de la Caja don Ramón Esquivias, con objeto de saludar y conocer á todos los señores que constituyen dicho Consejo.

Terminada la sesión, se verificó la presentación del nuevo Director en las oficinas de la Caja, dándole posesión de su cargo, desfilando ante el numeroso personal de dicha Institución.

A las muchas felicitaciones que ayer recibió el señor Esquivias unimos la nuestra, deseando que el acierto le acompañe en el desempeño de su elevado cargo.

El banquete de las minorías católicas

Reina mucho entusiasmo con motivo del banquete que hoy se celebrará en Madrid en honor de los diputados integristas y carlistas por su campaña obstruccionista á la ley del candado.

Los comensales serán 800 porque no existe restaurant en Madrid que pueda reunir mayor número de cubiertos.

Las tarjetas repartidas para asistir en calidad de espectadores pasan de 1.000.

En la Diputación

Sesión del día 7 de Enero de 1911.

Bajo la presidencia del señor Carrion y con asistencia de los señores Castañeda, Olazabal (don R.), conde del Sacro Romano Imperio, Mendizabal, Lalanne, Aguiñaga, Abrisqueta, Laffitte, Orbea, conde de Lariz, Amezttoy y Egaña, volvió á reunirse ayer la Diputación.

Se aprobaron, previa lectura, el acta y extracto de la anterior sesión.

Seguidamente se dió cuenta de los siguientes

Dictámenes
De la comisión de Hacienda mu-

nicipal.—Manifestando que no debe aprobarse el presupuesto extraordinario para 1911 formado por el Ayuntamiento de Alzo, porque con su aprobación se autorizaría un doble reparto vecinal en el mismo año; y proponiendo, por medio de transacción, que para el presupuesto ordinario figure la partida consignada en el extraordinario.

Se aprobó sin discusión. Manifestando que no hay razón para que se suprima en el presupuesto de Berástegui, para el año actual la partida destinada á satisfacer el sueldo del organista, ni tampoco para que se incluya en él partida para pago al médico de importe de iguales con sus clientes.

Con estas modificaciones proponía la aprobación del presupuesto. Quedó sobre la mesa á petición del señor Laffitte.

Proponiéndose se aprobara, sin reparo, el presupuesto de Goyaz, para el año actual.

Fué aprobado por unanimidad.

Proponiendo aprobación del presupuesto de Idiazabal, para el mismo año, pero haciéndose figurar en él íntegra, la consignación para pago del sueldo del médico titular.

Se aprobó sin discusión. De la de Fomento.—Proponiendo la disolución de la Junta de Fraisoro y otras relacionadas con servicios de Agricultura y la constitución, en sustitución de todas ellas, de una Junta general de Agricultura, que organizará Juntas locales en los pueblos de la provincia, constituyendo aquella Junta general cinco señores diputados.

Esta modificación motivará también una reforma de la sección de Fomento de la secretaría. Se aprobó por unanimidad, designándose para constituir la Junta de Agricultura á los señores Garrion, Laffitte, conde del Sacro Romano imperio, Olazabal (don Juan) y Alberdi.

Provisión de vacantes
A propuesta del señor presidente se facultó á la Comisión provincial para la tramitación de cuanto se refiera á la provisión por oposición de dos plazas de escribiente de las oficinas de la secretaría de la Diputación, con la recomendación de que tenga en cuenta los conocimientos de mecanografía, en los aspirantes.

Se levantó la sesión, acordándose que la próxima se celebre el jueves, 12 del actual, á las once de la mañana.

EXTRANJERO

París 11, 15 n.

¿ATENTADO?

Al llegar el rey de España al gobierno civil de Málaga sonaron dos tiros, produciéndose un ligero pánico.

Mientras unos dicen que fueron dos detonaciones de una pistola que se le cayó á un civil otros dicen que un individuo disparó un tiro de revólver y se hirió él mismo, y alcanzó al mismo tiempo á otro hombre que estaba á su lado y que se cree ser uno de sus amigos.

La policía ha detenido en un hotel al llamado Cesar Ragen, de 22 años, autor del atentado contra Alfonso XIII; y que había llegado el primero del corriente á Málaga procedente de Madrid.

DESCARRILAMIENTO
Se reciben pormenores sobre el descarrilamiento del exprés París-Angers.

La vía quedó destrozada en 500 metros. Los viajeros y los heridos han saído en trenes especiales.

Trescientos obreros trabajan en arreglar la vía.

NOTICIA SOSPECHOSA
Según «Le Matin» la salida del Nuncio de Viena, Monseñor Granito de Belmonte es debido á un plan que el Papa debe poner en ejecución y que tiende á suprimir toda representación diplomática de la Santa Sede cerca de los gobiernos.

Esta noticia parece una de tantas inventadas por los sectarios,

PERIÓDICOS PROHIBIDOS

Algunos periódicos, cuya lectura han prohibido algunos Obispos, piensan acudir á los Tribunales civiles pidiendo daños y perjuicios.

El Obispo de Grenoble ha prohibido á su clero la lectura de la «Dépêche Dauphinaise».

La Semana Religiosa de Chalons-sur-Marne publica una orden del Obispo prohibiendo la lectura del «Progrés de Lyon» y de la «Union Republicaine de Macon».

EL MISTERIO DE CLAPHAM

La policía de Londres tiene informes sensacionales sobre el asesinato del francés Béron. Dos hombres están complicados en el asesinato; tratase de una venganza y no tiene relación alguna con el de Houndsditch, y de Lydney-Street. La policía no da importancia algunas á las dos S trazadas con la punta de un cuchillo en el rostro de Béron; estima que la forma de las S es dudosa.

Coincidencia curiosa. La víspera del crimen, Béron estaba en compañía de un hombre cuyo nombre comienza por S, el cual ha salido de Sydney-Street. Era ruso, moreno, alto, pasaba como vendedor de diamantes del barrio de Houndsditch. Se le vió salir del restaurant poco antes de media noche con Béron. El ruso pidió al mozo un paquete que contenía una flauta, pero en realidad era una barra de hierro.

Este ruso ha desaparecido después del crimen.

De todos modos, las declaraciones de los dos médicos legistas afirmando que las dos S estaban claramente trazadas en las dos mejillas de la víctima, han hecho mella en la gente que está sobreexcitadísima formando infinidad de novelas.

ASESINOS DETENIDOS

En Perpignan han sido detenidos tres españoles reconocidos culpables del asesinato del cura de Gerona.

Crónica diaria

Con verdadero sentimiento hemos sabido que falleció ayer en Lezo, después de recibir los Santos Sacramentos don Juan Garmendia, hermano de nuestro querido y respetable amigo don Eusebio, párroco de aquella localidad.

Hoy á las nueve se celebrarán en la Iglesia parroquial de Lezo los funerales en sufragio del alma del finado.

A todos sus deudos, y especialmente á su citado hermano don Eusebio acompañamos en el justo dolor que les embarga, y á nuestros lectores pedimos una oración por el difunto.

—Anteayer falleció, después de breve enfermedad, nuestro convecino don Eustasio Oiasagasti é Irigoien, persona muy conocida y relacionada en esta ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Los funerales en sufragio de su alma se celebrarán hoy á las once y media en la parroquia de Santa María, teniendo lugar á continuación la conducción del cadáver al cementerio.

A su afligida familia damos nuestro sentido pésame, á la vez que rogamos á nuestros lectores que encomiendan al finado.

—Ayer, en el exprés de la tarde, salieron para Madrid, con objeto de asistir al homenaje organizado en obsequio á los diputados tradicionalistas, nuestros queridos amigos don José Antonio Zulaica y su hijo don Vicente.

Deseámosles un feliz viaje. —En el templo del Buen Pastor se celebró ayer mañana el enlace de la señorita Micaela Pérez, de Pamplona, con don Miguel Tello, hijo del conocido fabricante en calzado del mismo nombre de esta.

Los novios salieron en el exprés para Pamplona, Barcelona y Mallorca.